
　今、倉持直前会長からお話がありましたが、３月２６日（水）に柏東ロータ
リークラブさんとの合同親睦例会を宝来館で行います。出欠のお返事がまだ
の方は本日中に確認させていただきます。
　６月３日（火）、４日（水）に静岡の米山記念館の方に親睦旅行に行きたい
と考えています。１０名に達しない場合は中止にさせていただきたいと思いま
すので、ご参加の程よろしくお願いいたします。

　先週の理事会の報告をさせていただきます。
　３月２６日（水）に柏東ＲＣとの合同親睦例会があります。出欠のご回答が
まだの方は事務局までご連絡ください。
　柏西ＲＣの５０周年記念ゴルフが４月１８日に開催されます。４月２０日に式
典が開催され、これは今年度会長幹事と会長エレクトと次期幹事が出席され
ます。よろしくお願いいたします。アデルさん、おめでとうございます。

　５月２０日に親睦ゴルフコンペが開催されます。同日に今年度最後の１１グループの合同例
会があります。ホストクラブとして最後の例会になりますので、できる限り多くの方にご参加い
ただければと思います。
　６月３日（火）、４日（水）は静岡への親睦旅行を計画しております。バスでの旅行になりま
す。最小催行人数が１０名以上となっています。まだ先の話ですが準備がありますので、できる
限り早い回答をお願いします。
　来年度は我孫子ロータリークラブは６０周年を迎えます。実行委員会が発足されまして準備
をしていきます。ご協力をお願いいたします。
　日暮会長が仕事柄お休みが増え、代理の回数が増えてきています。これ以上休みが増えな
いことを切に願っています。本日もよろしくお願いいたします。

倉持前会長会長挨拶

第２７７９回例会報告議事録
日時　令和７年３月１１日(火曜日)
場所　ハート柏迎賓館
時間　１２：１５点鐘

ロータリーソング「我らの生業」
ゲスト 	:	 大谷京子様（千葉北ＲＣ）
　　　　　角谷太一様（市原ＲＣ）
　　　　　平野崇広様（松戸北ＲＣ）
　　　　　ゲイビ・アデル様（柏西ＲＣ）
ビジター	:	 奥博史様（東京神田ＲＣ）
S.A.A.	:	 梶会員

親睦委員会報告 野田委員長

　婚活パーティーで出会った、うちの従業員だった者と柳田さんが連れてきて
くださった女性の方が今月の１５日に籍を入れるとのことです。

婚活パーティーによる入籍のご報告 米田会員

２５名（出席免除者含む）出席（全員で３２名）　出席率７８．１２％
業務による欠席：日暮会長、上村（英）会員、古谷野会員、関根会員、
　　　　　　　　藤本会員、前田会員、湯下会員
ZOOMによる出席：なし

出席委員会報告 木村（政）委員長



・４月２３日の地区のゴルフ大会の締め切りが迫っていますので、参加される方
は締め切りまでにお申し込みください。
・柏西さんの５０周年記念ゴルフの会費が先に振り込むようになっております
ので、参加される方は３千円を事務局までお支払いいただきますよう、お願い
申し上げます。

寺井幹事幹事報告

　先日このグループでラーニング研修会をやったために、同じ話になってしま
うので何を話そうかと思っていたのですが、ＤＥＩ委員会が多様性になるよう
に、新しい人にチャンスを、ということで伊藤さんという若いギャルに今日の卓
話を任せていました。が、なんと今朝、熱が出たから行かれないという連絡が
ありました。
　朝の９時半からどうしようと車を運転しながら考えたのですが、ＤＥＩの話

だけだとおもしろくないし同じ話になってしまうので、どうロータリーで過ごしているか、実例等
を少し混ぜながらお話ししたいと思います。
　ＤＥＩ委員会はバラバラのメンバーだったのですが、意外と仲が良く、本日も４人で来ています｡
　ＤＥＩのメンバーは次のとおりです。
　ギャルの伊藤さんは入会１年目で何もわからず、クラブに言われて「はーい」と来たのですが、
今ではすっかりみんな仲良くなっています。
　成田ＲＣの堀口さんは諸岡年度の時に地区幹事長をされた方です。
　ゲイビ・アデルさんは、私がＤＥＩ委員長になった時にＤＥＩになるように入っていただきました｡
　角谷さんは昨年のＤＥＩ委員会のセミナーを聞いて納得がいかないということでアンチＤＥＩ
として参加してくださっています。
　堀田さんは、鋸南ＲＣという小さなクラブなのですが、ここ数年、幹事、幹事、会長、幹事、常
に事務局、常に運転手というスーパーエースです。
　平野さんは海外に行った時にＬＧＢＴＱの方達が自然にまわりにいるという環境に接した時
に興味を持ってＤＥＩ委員会にやってきました。
　ということで本当にバラバラだったのですが今、１年たった時に、とても仲良くなっています。
　自己紹介を兼ねていきたいと思っているのですが、ＤＥＩ（ディー・イー・アイ）とは、ダイバー
シティ（多様性）、エクイティ（公平性）、インクルージョン（包括性）の頭文字を取った言葉です｡
　私が寒郡ガバナーにＤＥＩ委員長を依頼されたのは今から４年前でした。
　依頼されてから勉強を始めたのですが、私はダイバーシティはお台場にあるショッピングセン
ターだと本当に思っていました。
　けっこう本を読んだのですが、世界で言っているＤＥＩとロータリーで言っているＤＥＩは
ちょっと違うと言われ、今までやっていた勉強はなんだったのかと思いましたが、会社等でも活
用できると思うので、その勉強は無駄にはならなかったのではないかなと思っています。
　千葉の方の人は私に免疫がついているのでいいのですが、少し自己紹介をさせていただきます｡
　私は大谷京子、５３歳です。３０歳の時にロータリーに入会して２３年目です。３１歳で父の後
を継いで社長になっているので、ロータリー人生と社長業がほぼ同じです。ロータリーと共に社
長人生がある形になります。
　私はオーケー光学というサングラスのレンズを製造する工場をやっています。
　今から２９年前にワンマン社長だった父がくも膜下出血で飲み屋でビールを頼んだ瞬間に
倒れて死んでしまって、当時、旅行会社に勤めていたのですが「これは参った」と思いました。
私が会社から帰った時には父は病院の霊安室で寝ている状態でした。霊安室で亡骸の父を見
て「後はおまえに任せた」と言った気がしたので「後は私に任せておいて」と思って霊安室を出
て、会社を辞めてオーケー光学に入りました。
　それから少しの間、母が社長をしていたのですが、精神的にやられてしまったので、私がやる
と言ったら親戚一同から「社長になったら嫁に行かなくなるからダメ」だと言われました。そんな

卓話 第２７９０地区ＤＥＩ推進委員会　大谷京子委員長（千葉北ＲＣ）



ことをしながらも母はどんどん弱っていってしまって、私が３１歳の時に親戚や身内に「やってい
いよ」と言われ、社長になってます。
　サングラスというのは日本人はなかなかかけてくれないので、主な出荷先はアメリカになりま
す。
　会社に入ってから、同時多発テロ、リーマンショック、東北の大震災、ものすごい円高で苦し
み、新しい小さい工場を作ったのですが不良率８０％という地獄の時期を迎え、それをどうにか
立ち直らせなきゃと思っていたところにコロナがやってきたということで、出荷先がアメリカだっ
たのですが、納品先がメキシコでロックダウンで全ての注文が止まりました。
　そういう状況を乗り越え今があるのですが、なんとトランプさんが大統領になり、関税を
２５％にすると言っていて、うちの商品はメキシコからアメリカに流れるので、注文が止まるので
はないかという危機を迎えていながらの卓話となります。
　で、多様性というのは中核的価値観を持ちながら、人種、宗教、性別、考え方の違いとか、そ
ういったことなのですが、差別というのはなかなかなくならないと思っています。
　私はＤＥＩ委員長を受けたのですが、私はトランプさんに近い位の差別発言の塊でした。ＤＥ
Ｉ委員長になるにあたり少し考えるきっかけになるかなと思い、委員長を引き受けました。
　ロータリーのＤＥＩというのは、クラブの入会基準に一番あるのではないかなと思います。
　うちのクラブで推薦状が上がったのですが、その人は韓国国籍の方で飲食店を経営されてい
る方でした。私は「できれば水商売の方には入ってほしくない」と発言しました。
　当時、うちのクラブで親睦家族例会の時に水商売の人がいらしていて、奥様からご主人の退
会届が出るという事件がありました。そういうこともあるので、水商売の方を入れる時は慎重に
ならないと別の要素が出るのではないかと言いました。みんなの意見が聞きたくて言ったので
すが、誰からも意見が出てきませんでした。で、終わった後に、あれは差別発言だとか裏でずっ
と言っていたので、こんな理事会やめてやると言ってやめるとかいう話になりました。
　じゃあ、なんで反対か賛成か聞くんだと、どういう時に反対できるんだと時の会長に聞くと、
犯罪者だ、というわけです。鵜沢さんにも聞いたら、やはり職業による差別はダメでしょと言われ
ました。犯罪者だったら反対できるということでいいんですか、と聞いたら、犯罪者だって再生
の余地があるだろうと言われました。そんなことを言ったら反対できないじゃないですか、という
話になった時に、入ってほしい方が女性だった時は反対するのは問題があるけれども、ＤＥＩで
女性を入れないといけないということで入れるのはちょっと違うのではないかとおっしゃってい
ました。
　例えば全身に刺青が入っている方が入っていいのかという話をしましたら、「本当にその方に
クラブに入ってほしいと思う人がいるならば、クラブのメンバーが納得してくれるように説明しに
行ったらいいんじゃないか」みたいな話をされていて、もう面倒くさいと思って、それ以来、反対
意見を出すのは一切やめました。言ったところで、どうせ悪者になるだけだし、でもこれは、どの
クラブにでも多少はある問題だと思います。
　人数がほしいからと言って誰でもいいから入れてしまうと、その後クラブが荒れてしまって、結
果、退会者が増えるみたいな事がいろんなクラブで起きているので、入会基準というのが多様
性の中でやはり一番むずかしいのではないかなと思います。
　４年前に寒郡さんにＤＥＩ委員長をやってほしいと言われた時、ちょうどコロナが流行ってい
ました。
　２０何年ロータリーにいて、ロータリーに一生懸命になりすぎて会社を潰した人をたくさん見て
きました。考えようによっては潰れる状況で心が苦しい中、逃げ場をロータリーに求めていたの
かもしれないのですが、たくさんそういう人を見てきて、会社がうまく行ってない時にロータリー
に一生懸命になるのはやめなさいとクラブの若手に言い続けていました。
　そう言った手前、自分の会社の調子が悪い時にはロータリーの活動は控えていました。
　エクイティ、公平性については、スタート地点の違いに着目し、ひとりひとりの状況に合わせて
支援内容を変えることということなのですが、これもなかなか難しいです。
　今回も若いメンバーに卓話をお願いしてみようと思い伊藤さんにお願いしたら、当日の朝キャ
ンセルというようなこともあります。
　私が何かを言っても反対意見は出なくて、ひとりの声が通ってしまい、おもしろくないという



か、私が理事会を抜けて皆んなに発言をさせたいと思ったのですが、先輩がいるから言えない
とか言うので、発言しない方にも問題があるのではないかなと思います。
　基本的には、自分の意見をきちんと持って、自分の意見を言えた上で相手の意見を聞くこと
ができる、ということでないと誰かの声だけが通ってしまうということがあるのかなと思ってい
ます。
　後は夜例会にすればいいのではないかという話もありますが、なかなか夜は出られない方も
いるので難しいかなと思っています。
　インクルージョンとは、例えば新入会員が来てもほったらかし、全く声もかけず、これはうちの
クラブですが、やはり声をかける必要があるかなと思います。また、ベテランの居場所がないとい
う方もけっこういらっしゃるので、こういう方々にも目を向ける必要があるかなと思います。
　ラーニングセミナーでも言ったのですが、新しい人の場所を作ってくれと言われ、みんな経営
者なんだから、そんなの自分で作ってよとずっと言ってきたのですが、時代が変わり、おもてなし
の時代ということで「プラモデル同好会」というものを立ち上げました。全ての目的は居場所づ
くり、クラブを超えて集まれる場所ということです。
ルールは人の悪口を言わないことです。国際大会に出展するという目的を持って一致団結するこ
とを今、目指しています。
　ということで、グダグダの卓話になってしまいましたが、学校の体罰や女性の参加とかもそう
ですが、１年や２年でガラッと変わるわけもなく、時間をかけてやっていかないといけないことな
のかなと思います。意識を持って、話し合うことが必要なのかなと思っています。
　ということで地区ＤＥＩ委員会、なんと次年度にはなくなるということで、私達の仲の良さだ
けは永遠不滅です、と思っています。誰もが笑顔で居心地のいいクラブを目指していただけたら
なと思っています。
　ありがとうございました。

Ｑ：トランプ大統領が当選して、いろんな会社がＤＥＩをやめていますが、国際ロータリーでもそ
ういう動きがあるのでしょうか。

Ａ：時田ガバナーがＤＥＩ委員会をなくしたのはトランプさんの発言のせいですかと聞かれたそ
うなのですが、そうではなく、時田ガバナーの方が一足先にＤＥＩを吸収するということを言って
いたそうです。
が、これからＲＩがトランプさんの発言をもってどう変わっていくのかは注視していく必要がある
のではないかと思います。



ロータリーの友事務局　ホームページ www.rotary-no-tomo.jp　メールは web @rotary-no-tomo.jp

我孫子ロータリークラブは、
環境貢献として、「森の町内会」を応援します。

この印刷物に使用している用紙は、
森を元気にするための間伐と
間伐材の有効活用に役立ちます。

環境ＮＰＯオフィス町内会が中心となって２００５年に立ち上
げた新たな間伐促進活動が「森の町内会」です。この活動に
賛同して「印刷用紙」や「コピー用紙」を使用する企業は
２００９年９月現在、９２社にのぼり、その環境貢献として促進さ
れる岩手県岩泉町・葛巻町・青森県三沢市での間伐は、年
間３０haの規模になっています。グリーン購入大賞で大賞
を、山村力コンクールで林野庁長官賞を受賞しています。

お名前 メッセージ 金　額
東京神田ＲＣ	
奥博史様

本日は地元	我孫子ＲＣにＭＣ参加させて頂き、ありがとうござ
いました。色々学ばせて頂きました。 1,０００円　

ＤＥＩ推進委員会
角谷様

本日は卓話依頼ありがとうございました。クラブでのＤＥＩの定
着の一助となれば幸いです 3,０００円　

ゲイビ	アデル様 今日も勉強におじゃましました！ 3,０００円　
鈴木ガバナー
補佐 大谷ＤＥＩ委員長	よいお話を感謝です。 1,０００円　

寺井幹事 卓話ありがとうございます。 1,０００円　
荒井会員 大谷委員長、卓話ありがとうございました。 1,０００円　
小野会員 大谷委員長、卓話ありがとうございました。 1,０００円　
川村会員 卓話ありがとうございました。 1,０００円　

木村（政）会員 大谷さん	貴重な卓話ありがとうございました。 1,０００円　
木村（隆）会員 地区ＤＥＩ推進委員会	大谷様、卓話	有難うございました。 1,０００円　
小池会員 大谷委員長	卓話ありがとうございました。 1,０００円　
村越会員 大谷委員長、卓話ありがとうございました。 1,０００円　
栁田会員 大谷様	卓話ありがとうございました 1,０００円　
米田会員 大谷委員長	卓話ありがとうございました。 1,０００円　
依田会員 大谷委員長	卓話ありがとうございました。 1,０００円　

当 日 計 19,０００円　
今期累計 339,０００円　

ニコニコＢＯＸ

旧水戸街道沿いの北柏駅から徒歩10分程の場所にある真言宗豊山派のお寺です。自然豊かな境内には、
四季折々の美しい花が一面に咲き誇ります。 創建年代等は不詳ですが、江戸時代初期には既に存在してい
ました。法話会、供養会等の他、ボーイスカウトとの交流など様々なボランティア活動も行っているお寺です。

今週の表紙「東陽寺」千葉県我孫子市根戸357番地

　大谷委員長、卓話をありがとうございました。大変勉強になりました。推進委員会の皆様、
ご参加いただき、ありがとうございました。
　以上で例会を終了いたします。

倉持前会長閉会の点鐘


